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会議記録（１） 

会議名称 第１４回北本市自治基本条例制定研究懇話会 

開会及び 
閉会日時 平成２１年３月２６日（木）午後６時～午後７時 

開催場所 文化センター第１研修室 

議長氏名 会長 内田政之助 

出  席 
委員(者) 
氏  名 

浅野 昭八  内田政之助  有働 秀鷹  勝  豊  
河井 宏暢  加藤 信利  古賀 利雄  関山 邦孝 
高荷 正春  田中 昭仁  堀越 一三  加藤 一男   
佐藤 健市  福島 洋輔   
 

欠  席 
委員(者) 
氏  名 

秋葉三枝子  三橋 博   宮原 鈴代  岩崎 雄一 
田中 正昭  山本 浩之 

説明者の 
職 氏 名 協働推進課 課長 横田 順一  主幹 長嶋 太一 

事務局職 
員職氏名 

協働推進課 課長 横田 順一   
      主幹 長嶋 太一   

会

議

次

第 

 
１ 開会 
２ あいさつ 
３ 議題 

⑴ 自治基本条例について 
４ その他 
５ 閉会 

配布資料 

・次第 
・北本市自治基本条例制定研究懇話会の中間報告以降の取組み

について 
・自治基本条例に位置づけている項目比較表 
・自治基本条例制定の意義と条例制定後に取り組むべきもの 
・用語整理図 
・北本市自治基本条例（懇話会報告、議案）対照表 
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会議記録（２） 

発言者 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 
 

 

事務局 

 

 

 

 

 
 
議長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
事務局 
 
 
 
 
 
 
 
議長 
 
 
 
 
 

１ 開会 
 

第１４回北本市自治基本条例制定研究懇話会を開会いたしま

す。次第にもとづきまして進行させていただきます。 
 
２ あいさつ 
 ・内田会長 
 
３ 議題 
⑴ 北本市自治基本条例について 

既にご承知のことと思いますが、３月議会に北本市自治基本

条例が提案され、継続審議となっています。 
本日は、議会への議案提出後の一連の取組みについて事務局

から報告をいただく予定ですが、その前に一点、報告事項がご

ざいます。 
私のところに３月１９日付で北本市議会議長から総務文教常

任委員会との情報交換会への出席依頼がございました。そのた

め、急遽、有働副会長と事務局とで協議いたしまして、正副会

長と３つのグループのリーダーの５人で対応することとさせて

いただきました。 
この情報交換会は、本日午後３時３０分から開催されたわけ

でございますが、まずは、この内容につきまして報告をさせて

いただきたいと思います。 
それでは、事務局から説明をお願いします。 
 
会長からお話いただきましたとおり、本日、午後３時３０分

から総務文教常任委員会と懇話会との情報交換会が行われ、正

副会長と３人のグループリーダーの方にその対応をしていただ

きました。 
情報交換会の内容につきましては、本日参加された委員から

皆様に直接ご報告いただきたいと思いますので、よろしくお願

いします。 
 

それでは、まず有働副会長に本日の総務文教常任委員会との

情報交換会の概要についてご報告いただき、その後、リーダー

からそれぞれ、参加された感想について述べていただきたいと

思います。 
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会議記録（２） 

発言者 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 
有働委員 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
浅野委員 
 
 
 
勝委員 
 
 
 
 
 
 
田中委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 ―――情報交換会の概要を説明――― 
 ・議会としては、懇話会でどのような議論がなされて条

文ができたのかを知りたいということで本日の情報交
換会が開催された 

 ・なぜ「自治基本条例」という名称にしたのか、「市民」
の定義が無いのはおかしいなどの用語に関する細かい
点に及ぶ質問もあった 

 ・最終的に報告した条文は、法律のかたちとして簡単な
ものになってしまっているけれども、その条文を導き
出すために、その裏には市民ワークショップから３年
かけて市民が真剣に議論してきた実績があることを伝
えた 

 
 ・かなり細かいところまで意見を求められた 
 ・議員もこの条例が必要だということを全員が認めてい

たので、その点については安堵している 
 
 ・当初、議員は条例の必要性について、疑問を持ってい

るのではないかと思っていたが、その認識は深まって
いたように思った 

 ・議員とはもう少し時間をとって議論したいと思った 
・懇話会の報告と議案との違いについて意見を求められ

たので、個人的な感想を伝えた 
 
 ・議員は条例ができるまでのプロセスを知りたがってい

た 
・情報交換会は、限られた時間であったが、市民の定義

ひとつとっても懇話会ではいろいろな議論をしてきた
ということを伝えた 

 ・最後に会長から、懇話会ではさまざまな項目を検討し
ていく中で大きく意見が分かれることもあったほど徹
底的に議論したということを伝えていただいたので、
そのことは議員に伝わったのではないかと思う 

 ・最初から完璧なものはないので、不都合な点は直して
いけばよく、まず第一歩を踏み出すことが大事だとい
うことを申し上げ、ご理解いただけたと思っている 
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会議記録（３） 

発言者 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 
 
議長 

 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

議長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 
ありがとうございました。 

私も懇話会、あるいは市民ワークシップで３年近く市民が自

治について真剣に議論してきたことは申し上げましたし、その

ことは十分ご理解いただけたのではないかと考えています。 

本日は最終の懇話会ということですので、全委員から会に参

加された感想等を伺いたいと思います。 

よろしくお願いします。 

 

―――各委員が懇話会に参加した感想を述べる――― 

 

それでは、議案提出後の議会の状況につきまして、事務局か

ら経過報告をお願いします。 

 

―――議案提出後の議会の審議状況について報告――― 

・本会議（３月３日）で総務文教常任委員会に付託 

・総務文教常任委員会（３月６日・９日・１３日） 

・本会議委員会報告（３月１８日）で継続審議 

・委員会と懇話会との情報交換会（３月２６日） 

 

４ その他 

―――長年にわたる懇話会への参加とご協力に対するお礼

（横田課長）――― 

―――平成２１年度協働関連事業の予定について――― 
 
 
５ 閉会 

・有働副会長あいさつ 

議事の概要を記載し、その相違なきを証するためここに署名する。 
   平成  年  月  日 
 
   北本市自治基本条例制定研究懇話会 会長 

 


